DONOSTIAKO UDAL LIBURUTEGIA - BIBLIOTECA MUNICIPAL DE SAN SEBASTIAN

(Viene de la primera página)

la adopción de medidas para mejorar la situación sanitaria de Rentería, visitó ayer a los médicos de la localidad, hallandolos dispuestos a iniciar la labor

Donativos recibidos por la Junta del Partido Nacionalista Vasco

Suscripción. Segunda lista.

En la primera lista de la suscripción Gonzalo de Artaza publicada ayer en EL DIA, apareció la donante doña Juana Martinez, viuda de Múgica, con la cantidad de cinco pesetas, debiendo ser de diez.

También incurrimos en error en la suma total, en la que se omitieron las 2.500 pesetas del Gipuzko Buru Batzar. En metálico.

11.015.70 Suma anterior D. F. y A. Cobeño Luciano Castro y Luis San Sebastián Agustina Galarraga Julia y Concha Villar Ama de llaves eta bi donzelak Una emakume Félix Lecuona Avelino Barriola Juana Barriola Doctor Ernandorena Carmen Jornet

Nicolás Atorrasagasti Familia Arbelaiz Enriqueta Gordón, Aramburu Señora de Zabala R. Careaga de Eguia Albistegi'tar Terese Azkue'tar Dunixi Azkue'tar Miren Arantzazu

Lucia Martinez Ordozgoiti Doctor don Vicente Loidi y se-Dionisia Larrañaga Afieta'tar Agustin Segurar Abertzale bat Ormazabal hermanas Francisca Ubarrechena

Señora de José Azqueta V. O. Azpeiti'ko Saraie Joaquina Zubiarrain Bi abertzale Ramón de Apaolaza Doctor Arrieta Francisco Alcain Cuatro abertzales Angel Uribe Echeverria Francisco Olano María Elizondo Doctor Sansinenea Manuel Maiza Txapeldegi befikoak Juana Eguiguren

Licaela Arruabarrena B. Echeverria Familia Zabalbeaskoa María M., viuda de Martiarena Maria Linazasoro, viuda de Elorza.

Atanasio Arrieta Pepita de Arras Teodora Martiarena Donosti Buru Batzara Eusko-Etxea Eusko-Gaztedi Ureta'tar Mikel Zabaleta'tar Dugen Zapirain'dar Efaimunda Uretabizkaya'tar Pantzeska Goenaga'tar Jon J. de A. B. de P. Miguel de Oa

Julián de Aramburu José M. de Etxaniz Agote'tar Ixidor Irazoki'tar Ander Juan Cruz de Barea Barandiaran'dar Tiburizi Una obrera baska Artamendi'tar K. D. de Zubimendi Pablo Serrano Sasiainbafena'tar Pantzeska

Sasiainbarena'tar Miren Muñoa'tar Mikele Asua'tar Joseba M. Etxebefia'tar Kepa Olaizola'tar iru Artzelus'tar Imanol 10,-

Ińaki de Uranga Mendizabal'dar Imanol

Iñaki de Bilar Juana de Etxaide María de Etxaide Adelaida de Etxaide Pio de Agire Anselmo de Albizu José de Albizu Batzoki "Ulialde" Apaolatza'tar Gotzon Barea'tar Pantzeska J. A. M. Lejafeta'tar Bingen

X. X. X Angel de Baltzola Un médico basko

Ungüento URTUBI Cura con rapidez quemaduras, úlceras

y toda clase de heridas

cieron para colaborar con los facultativos en esta obra de saneamiento, si no directamente, porque el delegado de la Junta Provincial de Sanidad les hizo ver la imposibilidad de ello, por lo me-nos indirectamente, movilizando a todos sus afiliados para llevar a cabo los

Los nacionalistas de Rentería se ofre- trabajos con la mayor rapidez.

L. de Etxebefia Juanita de Aramburu José de Egurbide Eustaquio de Egurbide Gregorio de Irigoyen

Bernardo de Goenaga José Manuel de Jausoro Casilda de Jausoro

Entregado por EL DIA cantidad recibida de Sociedad General de Higiene, de acuerdo con el jefe y empleados de

Total

Ropas. A. A., Abertzale batzuek, Juana de Olano Aramburu, unas emakumes, señores de García Elustondo, señoritas de Careaga, María Gorosabel, X. X. viuda e hijos de F. Tellería, Aramburu hermanas, señora de don José Azqueta, María Anza Loinaz, Angel Uribe-Echeverría, señores de Galarreta, Sebastián Idarreta, Itazoki'ren emaztea, Galletas Igueldo, Antonio Otaño, doc-

tor Sansinenea, señora de Gorosa-bel, una señorita de la Villa de Madrid, Ricardo Anglés, X. X., María Erradi, Teodora Atorrasagasti, Bella Donosti, X. X., señora de Zubimendi, Sucesoras de Susperregui. Comestibles.

Manuel Alvarez Múgica, viuda e hi-

jos de F. Tellería, María Anza Loinaz, Manuel Sánchez, señor Sánchez, una azkoitiana, Julia y Concha Villar.

Desinfectantes. Guruceta y Dolharagay.

Señores de Guibert, señores de Aguirre, X. X., doña Tomasa Zuza, viuda de Z. L., Hotel Albéniz. Vajilla.

Buenechea y Hernando. MISA POR UNA VICTIMA

Costeada por la Junta Municipal del Partido Nacionalista Vasco, el próximo domingo, a las diez de la mañana, se celebrará una misa con responso por el eterno descanso del alma del joven León Pérez, víctima de los últimos temporales en Rentería.

Dicha solemne misa se dirá de acuer do con la familia del fallecido, la que nos encarga hagamos constar agradecimiento al Cabildo de aquella villa, que celebrará gratuaitamente los funerales de hoy en sufragio del infor-

tunado León Pérez (q. e. p. d.). La Junta Municipal encarece a todos su afiliados y al vecindario de Rentería acuda a estos funerales y a la misa que tendrá lugar el domingo. A la misa asistirá una representación del Gipuzko Buru Batzar.

EL APOYO DEL RESTO DE EUZKADI

Las autoridades del partido Nacionalista y todos los nacionalistas y simpatizantes de Gipuzkoa, están emocionados por las muestras de simpatía que 10,— rra y el estusiasmo que demuestran manifestó que le había llamado el se10,— nuestros hermanos en la preparación cretaziado del Partido Nacionalista Vas

tén conformes con ella remitirán su aquiescencia al Colegio, en cuya Secrede actos y suscripciones con destino a co de Rentería, para manifestarle que los damnificados por la catástrofe, res- en aquella villa había alarma por la lación de abogados de consulta gratuita. pondiendo al llamamiento del Euzka- forma en que había vuelto a empezar di Buru Batzar

LOS MENDIGOIZALES

Ayer continuó el recorrido de los lugares siniestrados por los mendigoizales de Gipuzkoa, haciéndose cargo de la importancia de los daños y de la si-Estuvieron en Fuenterrabía, Oyarzun, nificados a medida que sus medios se le permitan.

REPARANDO DESPERFECTOS Elementos nacionalistas de distintos pués de las horas de trabajo ordinario a ayudar a los damnificados a reparar desperfectos en su casa, con un

desinterés digno de encomio UNA REUNION DE EMAKUME

ABERTZALE BATZA Anoche celebraron una reunión en la Oficina del Secretariado de la Junta de Socorros, todas las presidentas de Emakume Abertzale Batza de las localidades afectadas por las inundaciones. Presidió la reunión el presidente del Gipuzko Buru Batzar, señor Monzón, y se acordó constituir una Junta de Socorro en cada localidad, formada por miembros de Emakume Abertzale Batza, Mendigoizales y Batzo-

Estas Juntas iniciarán su labor re dactando listas de perjudicados y de tallando las pérdidas sufridas y situa ción de las familias, especialmente de las más necesitadas.

También se preocupará en idéntica forma de los daños en comercios de todas clases y su verdadera situación. Y organizarán festivales benéficos en los salones de sus centros, haciéndolo Después de la catástrofe

Ayer se constituyó la Junta provincial de socorros que quedará ampliada hoy

El Colegio de Abogados acuerda contribuir con mil pesetas y abrir consultorios gratuítos en favor de los perjudicados

lugares por medio de sus dantzaris e cial Pro-damnificados. hilanderas, los que no dispongan de locales adecuados para representacio-

DONOSTI BURU BATZARRA

Siguiendo instrucciones dadas por el Gipuzko Buru Batzar, esta Junta Municipal de Donostia ha abierto en los salones de Eusko Etxea, Alameda, 7, tercero, una suscripción a favor de los damnificados por las inundaciones que han asolado a nuestra que rida Gipuzkoa.

La relación de lo acordado en la primera lista y entregado ayer a Junta de Socorros que asciende a 4.108 pesetas, se inserta en la lista general. EL VALOR DE LOS DONATIVOS

Para la Junta de Socorros, un donativo pequeño tiene el mismo valor que los enviados por las personas de gran posición. Todos son recibidos con idénticos cariño y agracidos por igual. Por eso, ruega a todos que no tengan reparo en acercarse a las oficinas del Secretariado para entregar unas monedas que suponen un sacrificio para sus escasas fuerzas.

A la Junta le es necesario el apoyo de las personas de toda condición porque la demanda de auxilios es grandísima y a todos quiere atender siquiera

sea en la mayor parte.

EN VARIOS PUEBLOS

Representatnes de Emakume Aber-

tzale Batza recorrieorn ayer distintos pueblos de Gipuzkoa para informarse de los lugares donde más necesaria se hace su presencia

Doña María Zulaica de Urreta, presidenta de Dosstia, estuvo en Añorga, el Antiguo y otros puntos con el mis-mo objeto y halló casos de urgente atención, por lo que se acudirá a ellos rápidamente, probablemente hoy, pues ya hemos dicho que es deseo del Par tido Nacionalista Vasco apoyar a todos cuantos lo necesiten, sin distinción de residencia ni matiz político.

PARA MANANA Mañana publicaremos un relato-de visita realizada ayer por la emakume Juanita Barriola y otras a Ren-tería, donde prestaron nuevos auxilios y recogieron impresiones de un extraordinario dramatismo.

DICE EL GOBERNADOR

Por la noche al recibir el gobernador a los periodistas manifestó que por la tarde y acompañado del inspector Sanidad había estado en Rentería, deteniéndose en la fábrica de don Guillemo Niessen donde se procedió, por el personal de Sanidad a una rápida desinfección, pudiendo apreciar además la gran importancia de los daños ocurridos en dicha importante factoría.

Luego visitó la fábrica de aceites de la Casa Gal de Irún, que también ha resultado gravemente perjudicada.

A continuación el gobernador nos a llover y que en vista de ello habían tratado de ponerse al habla telefónicamente con el Observatorio de Igueldo, de donde no recibieron contestación.

Los nacionalistas de Rentería pidieron al Gobernador que intentara potuación de las familias perjudicadas. nerse al habla con el citado Observatorio, a fin de que se les indicara si po-Irún, Loyola, etc., y de su visita die- día existir peligro o no de otras inunron cuenta detallada a la Oficina de daciones, pero tampoco el señor Artola Socorros del Partido Nacionalista pa consiguió habiar con la dependencia ra que acuda en auxilio de los dam- de la Diputación ya indicada, toda vez que se encontraba cerrada y en ella no había nadie.

Seguidamente dió cuenta a los periodistas del resultado de la reunión pueblos y cuya profesión es la de carpin celebrada por la mañana en su despatero, ebanista, etc. han empezado des- cho para la constitución de la Junta de Socorros en favor de los damnificados por las últimas inundaciones.

Manifestó que al comenzar la reunión agradeció a todos los asistentes su presencia en aquel acto y participó a los reunidos que se habían recibido dos donativos, uno de la sastreria Lafuente y otro de don Ignacio Usandizaga.

Luego expuso que se había acordado



al aire libre, bien en frontones u otros que la Junta se denominara Junta Ofi- y señores Tellechea y García, que ofre-

Se dió cuenta del acuerdo adoptado por la Comisión Gestora de conceder 750.000 pesetas para encabezar una suscripción pro damnificados y designar una junta que se encargue de arbitrar recursos para socorrer a las víctimas de la catástrofe.

Igualmente se acordó solicitar de la Caja de Ahorros Provincial la apertura de una cuenta corriente y la prestación personal para que sea llevada ligro de su propia vida. la contabilidad de la junta gratuitamente, dado el fin a que se destina la recaudación que se obtenga.

A continuación se resolvió proceder a la ampliación de la Junta, invitando para ello a las entidades económicas, bancarias, recreativas, culturales, deportivas, etc., Asociación de la Pren-Médico, Abogados, Arquitectos. También en gran parte a ellos. se acordó solicitar el concurso de técnicos de ingeniería y pecuaria.

La reunión para que la Junta pueda posesionarse, tendrá lugar hoy a las doce y como no hay tiempo material para designar las representaciones, podrá asistir a ella el representante de la entidad más antigua que es la que habrá recibido la invitación.

Luego fué designado el comité ejecutivo que estará formadó por los alcaldes de San Sebastián, Tolosa y Rentería, presididos por el gobernador.

Todos los alcaldes de los pueblos si-niestrados deberán recoger para el día 30, una relación detallada de los daños causados por las inundaciones a los vecinos de sus respectivas villas, para enviarlas a la Junta a fia de que ésta se encargue de comprobarlos.

El alcalde de la capital dió cuenta de los ofrecimientos recibidos para la celebración de actos benéficos, acordándose aceptarlos.

Por último se acordó autorizar las suscripciones abiertas por los centros y particulares con la condición expresa de que las cantidades que se recauden sean entregadas en el Gobierno civil. El domicilio de la Junta de Socorros

se instalará en el Gobierno civil. LOS ACUERDOS DEL COLEGIO DE

ABOGADOS Reunida ayer mañana la Junta de Gobierno del Colegio de Abogados, ha tomado los siguientes acuerdos, en relación con las pasadas inundaciones. Contribuir con 1.000 pesetas a la sus-

cripción que se abra al efecto. Rogar a los colegiados que si tienen ellos particularmente la intención de contribuir a dicha suscripción, se sir-

van hacerlo por medio del Colegio. Cursar una circular a todos los asociados para invitarles a abrir una consulta gratuita con destino a los damnificados por los temporales. Si la idea tiene aceptación, los abogados que es-

SE REUNE LA JUNTA DE SOCORROS A las doce de la mafiana de ayer se celebró en el despacho del gobernador civil la primera sesión de la Junta de Socorros propuesta por la Gestora para allegar recursos con destino a los perjudicados por los últimos tempora-

La sesión fué presidida por el señor Artola, acudiendo dos gestores y como alcaldes de los pueblos que mayores daños sufrieron por los temporales, los de San Sebastián, Renteria, Hernani, Astigarraga, Alza, Irún, Usúrbil, Villabona y Andoain.

Al recibir el gobernador a los periodistas, les manifestó que esta primera reunión de la Junta de Socorros, dados los asuntos que en la misma habían de tartar, terminaria tarde

Agregó que es propósito suyo para evitar el que a cada momento se tengan que destacar a la ciudad los alcaldes de los pueblos damnificados, nombrar un Comité directivo que se encargue de los principales trabajos de la Junta para así activarlos todo lo posible una vez que se marque el camino a seguir en la reunión que se estaba celebrando.

UN DONATIVO

El gobernador civil agregó que había recibido un donativo de 500 pesetas de don Ignacio Usandizaga, para socorrer a los damnificados.

MAS OFRECIMIENTOS El alcalde manifestó a los periodistas que había recibido nuevos ofrecimientos para actos benéficos en favor de los damnificads por las últimas inundaciones. Entre ellos figuran los del emiente músico Pablo Sorozábal, del torero eibarrés Pedro Basauri "Pedrucho", don Severo Aguirresarobe e Iriberri, por la Empresa de frontones, don Marino Bidaguren promotor de boxeo drán la posición de benevolencia de

cen el Orfeón para algún concierto. LAS ULTIMAS INUNDACIONES EN EL BARRIO DE LOYOLA

A raiz de las últimas inundaciones habidas y que, como nuestros lectores saben, fueron de mucha importancia las de este barrio, hubo actos heróicos, para el salvamento de los moradores y no es justo queden relegados al olvido, los nombres de quienes más se distinguieron en este aspecto, con pe-

El alcalde pedáneo don Saturio Burutarán y el joven María Mayoz, trabajaron lo indecible durante todo el día. Conocedores ambos de las corrientes, por ser el primero encargado de las dragas de la ría y campeón de San Sebastián en piragua, el segundo hicieron esfuerzos sobrehumanos por salvar a sa y Empresas periodísticas, Sociedades los que corrían peligro y el que no haya Obreras, Sindicatos Agricolas, Colegios habido desgracias personales, es debido

Bravos Burutarán y Mayoz, una vez más os habéis granjeado el cariño de vuestro querido barrio.

Es digno igualmente de resaltar el valor y arrojo desplegado en Txomin-Enea por el guarda rural don Simnó Sarobe y los pescadores Bartolomé Zufiaurre, Vicente Aldasoro, Félix Solabarrieta, Julián Erquicia y Francisco Ferradas (Mafukas), remeros casi todos de la cuadrilla del Amaikak Bat. Los que presenciamos la labor de estos bravos muchachos, quedamos admirados de su valor y sangre fria, quedando atemorizados en ciertos momentos ante el inminente peligro que corrian, dado el impetu de la corriente, a merced de la cual muchas veces se

Bravos muchachos, el barrio de Txo-

Un ofrecimiento de «Oldargi»

Eusko Abesbatza proyectaba traer a Donostia la valiosa agrupación artistica "Oldargi", de Juventud Vasca de Bilbao, que actuaría en un teatro de esta ciudad los días 24 y 25 del actual. Pero sorprendida la entidad coral donostiarra por los últimos temporales y con el fin de obtener prontamente el mayor beneficio posible para la suscripción encabezada por las autoridades del Partido Nacionalista Vasco, desistió de la actuación de nuestros hermanos bizkainos en dichas fechas, aplazándola para otra ocasión. "Oldang". compenetrado del dolor

que sienten los gipuzkoanos ante la tragedia que sume en la miseria a muchas familias gipuzkoanas, ha dirigido a la Junta de Socorros un ofrecimiento que hemos de agradecer en todo su valor.

El cuadro artistico de Juventud Vasca de Bilbao, que es nutradísimo, organiza en la invicta villa una veada a beneficio de los damnificados gipuzkoanos y desea actuar desinteresadamente en Donostia, poniendo en escena dos fuciones que tedrían lugar en el mismo día y por la tarde, las obras "Iru gudari" y "Aizteak", de don Manuel de la Sota y don Jesús de Uruñuela, respectivamente.

La Junta de Socorros del Partido Nacionalista Vasco estudia la organición de estas representaciones en fecha compatible con los festivales y si logra allanar las dificultades que se le presenten, las mismas seran un hecho en día no lejano.

Celebrariamos vivamente que "Oidargi actuara en Donostia y estamos seguros de que participarán de ese deseo todos los gipuzkoanos para aplaudir y agradecer el fino rasgo de los patriotas bilbainos.

min-Enea os admira por vuestro esfuerzo de titanes y bizarro arrojo.

Ahora un ruego al señor alcalde en nombre de todos: que considere la encomiable labor realizada per el guarda rural don Simon Sarobe, quien se ha hecho acreedor a alguna distinción. Varios vecinos.

Gestiones de los gestores de Guipúzcoa en Madrid

Acordaron sumarse a la petición de un crédito extraordinario dedicado a indemnizar a los damnificados por calamidades públicas

Los representantes de las Gestoras se entrevistaron con el ministro de Hacienda, con el que trataron del impuesto sobre el lujo

GESTIONES DE LOS COMISIONA- que hasta ahora han dado muestras.

DOS DE LAS GESTORAS Los comisionados sacaron de la er

Madrid. — Los representantes de las Gestoras visitaron en la mañana de hoy al ministro de Hacienda.

Concurrieron al despacho del señor Viñuales los señores Olarte y Arámburu, por Alava; Castro Casal, Sotos y Barcáiztegui, por Guipúzcoa, y Laiseca,

ministro de Hacienda acerca del impuesto del timbre sobre el lujo. Recordaron que tan pronto como se

promulgó la ley visitaron al señor Carner, a la sazón titular de la cartera de Hacienda, para mantener ante éste que, a juicio de los representantes vascos, no se trataba de un impuesto nuevo, sino de una ampliación de los que se hallaban vigentes y que en su consecuencia, no era de aplicación en las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya y que lo tenían concertado con el Estado.

No properó, de momento, el criterio vista entablaron recurso contencioso al ministro de Hacienda solicitando:

Primero. Que quede en suspenso la y 16 del actual. aplicación de lo dispuesto en el expresado decreto, hasta que el Tribunal Su- presiones, en el que se examinaron dipremo dicte sentencia en el menciona-

do recurso. y nía con lo dispuesto en el arítculo 46 a la aprobación de la Cámara para que mico, se fije, de común acuerdo, y con a indemnizar a los damnificados de dicorresponde satisfacer a cada una de dos por calamidades análogas. las aludidas provincias como aumento del cupo concertado por impuesto del fior Leizaola.

Timbre. los comisionados vascos, les manifestó concedida por éste a la una de la tarde que el asunto planteado se halla en de mañana jueves. estudio del subsecretario de Hacienda, teniendo el propósito de estimular el celo de éste para que tramite el infor- MAÑANA PUBLICAREMOS LA LISme a la mayor brevedad, con el fin de resolverlo con toda urgencia.

En tanto —agregó el ministro de Harienda los funcionarios de Hacien- SUSCRIPCION ABIERTA POR EL da pública de aquella región manten-

Los comisionados sacaron de la entrevista la impresión de que se accederá a lo por ellos solicitado, manteniéndose así los precedentes sentados tn hechos análogos.

Después habiaron brevemente los comisionados vascos con el ministro del impuesto sobre la renta e hicieron alu-Madariaga y Camarero por Vizcaya.

Hablaron estos representantes con el mente, relacionado con el particular.

El ministro de Hacienda les replicó que, por su parte, no tenía inconveniente en pasar aquel escrito a informe del Consejo de Estado, de acuerdo con los deseos expresados por los visitantes, anunciando que procedería a dar los órdenes oportunas en tal sen-

GESTIONES DE LOS DIPUTADOS GUIPUZCOANOS

Madrid. - A las cinco de la tarde se reunieron en el palacio de las Cortes los diputados por Guipúzcoa señores Picavea, Usabiaga, De Francisco, Urquijo y Pildain, los gestores señores de los comisionados wascos, que en su Castro y Sotos y el secretario señor Barcaiztegui, para encauzar las gesadministrativo contra la resolución mi- tiones enfocadas a remediar los grannisterial de 9 de febrero de 1933 y si- dísimos dafios sufridos por importantes multáneamente se dirigieron por escrito pueblos de la provincia a causa de las inundaciones ocurridas en los días 15

Después de un amplio cambio de imversos aspectos de la cuestión, se acordo por unanimidad que les diputados Segundo. Que en el caso de que no a Cortes por Guipúzcoa se sumen a la se acceda al primer extremó, en armo- proposición de ley que será presentada del Reglamento del Concierto econó- vote un crédito extraordinario dedicado carácter provisional, la cantidad que versas regiones de los perjuicios sufri-

Excusó su asistemaia al diputado se-

Los reunidos solicitaron audiencia El señor Viñuales, después de oir a del señor Azaña, que fué atentamente

TA DE LOS DONANTES EN LA

BANGO GUIRUZCOANO